
  PROCÈS-VERBAL 
Réunion du Conseil 

 Mardi, 16 mai 2023 
18h30  

Siège social 
Réunion enregistrée et diffusée en ligne 
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Conseil : 
 

Hélène Emmell, présidente 
Chantal Desjardins, vice-présidente 
Karine Gauthier, conseillère 
Arnaud Goa, conseiller  
Geneviève Poulin, conseillère 
 

Absent : Marco Bergeron, conseiller 
 

 

Administration : 
 

Daniel Therrien, directeur général 
Lyne Bacon, directrice générale adjointe, ressources humaines et catholicité  
Monique Baker, directrice générale adjointe, services éducatifs  
Brigitte St-Hilaire, secrétaire corporative 
Louis Arseneault, trésorier 
Stéphan De Loof, directeur exécutif, opérations et transport 
Antoine Bégin, coordonnateur des communications (par vidéoconférence) 
 
 

 
 
 

1.  Ouverture de la réunion  

 La réunion débute à 18h45. Présidente Emmell souhaite la bienvenue à tous et procède à la reconnaissance 
des territoires. 

 

   

2. Audition de contribuables et de délégations  

   

3. Adoption de l’ordre du jour  

 001-230516-3 
« Conseillère Desjardins propose l’adoption de l’ordre du jour proposé pour la réunion du 16 mai 2023, avec l’ajout d’un 
point 13.4 – Discussion - Franco. » Adopté 

   

4. Adoption de procès-verbaux  

 4.1 Réunion extraordinaire du 17 avril 2023  

  002-230516-4.1 
Conseillère Gauthier propose l’adoption du procès-verbal de la réunion extraordinaire du 17 avril 2023, tel que 
présenté. » Adopté 

  
  

 4.2 Réunion ordinaire du 18 avril 2023  

  003-230516-4.2 
« Conseillère Poulin propose l’adoption du procès-verbal de la réunion ordinaire du 18 avril 2023, tel que 
présenté. » Adopté 

  

  

 4.3 Réunion extraordinaire du 30 avril 2023  

  004-230516-4.3 
« Conseillère Gauthier propose l’adoption du procès-verbal de la réunion extraordinaire du 30 avril 2023, tel 
que présenté. » Adopté 

   

5. Points découlant de procès-verbaux antérieurs  

 5.1 Politique 1.6 – Agenda annuel   

  a) Détermination de la date de la session de travail de juin   

  005-230516-5.1a 
« Conseillère Poulin propose de tenir le samedi 17 juin la session de travail portant sur le plan capital à 
long terme. » Adopté 
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6. Décisions liées aux politiques  
 6.1 Politique 1.1.4 - Relations publiques et démarchage   

  a) Vernissage d’œuvres d’art des élèves, le 5 mai 2023 de 16h à 18h30, à l’école du 
Nouveau-Monde  

 

  006-230516-6.1a 
« Conseillère Poulin propose d’autoriser le versement d’honoraires à la présidente Emmell et aux 
conseillères Desjardins et Gauthier pour leur participation au vernissage d’œuvres d’art des élèves de 
l’école de la Rose sauvage et du Nouveau-Monde, le 5 mai 2023 de 16h à 18h30. » Adopté 

  

 

 

  b) Joint Use Planning Agreement – Foothills County   

  Une ébauche d’entente similaire à celle déjà signée avec différentes municipalités a été 
soumise la semaine dernière au Conseil, pour la région de Foothills County.  

 

  007-230516-6.1b 
« Conseillère Desjardins propose que le Joint Use Planning Agreement avec Foothills County, The Foothills 
School Division et Christ The Redeemer Catholic Separate School Division soit signé par le FrancoSud. » Adopté 

    

 6.2 Politique 3.9 – Réaménagement des communautés scolaires   

  a) Offre d’un programme d’éducation francophone – Cardston   

  

Nous comptons maintenant 6 inscriptions au niveau primaire pour Cardston, pour septembre 
prochain. Il est recommandé que l’ouverture d’un pavillon de l’école des Grands-Vents à 
Cardston soit pour une école de maternelle à 6e année, plutôt que maternelle à 3e année.   

  

008-230516-6.2a 
« Conseiller Goa propose que le programme d’éducation francophone qui sera offert à Cardston à partir 
de septembre 2023 et géré par l’école des Grands-Vents, tel qu’approuvé par la résolution 013-230321-
11.4 adoptée le 21 mars 2023, offre les niveaux de maternelle à 6e année plutôt que maternelle à 3e 
année. » Adopté 

    

7. Dossiers liés aux politiques  

 7.1 Politique 1.1.1 - Responsabilités envers le gouvernement provincial  

  a) Présentation du plan d’éducation  

  Présentation de l’ébauche de plan d’éducation du FrancoSud pour 2023-2026.    
  

  
 7.2 Politique 1.1.4 - Relations publiques et démarchage  

  a) Mise à jour mensuelle – FCSFA   

  Un compte rendu de la dernière réunion de la Fédération provinciale des conseils scolaires 
francophones de l’Alberta est fait. Parmi les sujets mentionnés : la FCSFA appuie l’édition 2023 
du Parlement jeunesse de l’Alberta; ICI Alberta a publié des informations visant à informer les 
francophones pour leur permettre de faire un choix éclairé lors de l’élection provinciale à 
venir. 

 

  

 

 

  b) Mise à jour mensuelle – ASBA Zone 5   

  Un rapport écrit de la réunion de Zone 5 a été soumis par conseillère Gauthier. Parmi les sujets 
traités lors de la réunion du 5 mai, on note : les ébauches de budget de Zone 5 et d’ASBA, qui 
seront présentées en juin; les négociations locales des conseils scolaires avec leur personnel; 
possibilité de formation d’un comité ad hoc sur les position statements; les célébrations 
entourant les prix Edwin Parr et Friends of Education. 

 

  
  

 7.3 Politique 3.2 - Situation et activités financières   

  a) Mise à jour mensuelle en finance   

  Par rapport au budget adopté au printemps de 2022, le mois d’avril s’est terminé avec des 
revenus plus élevés de 7,3% et des dépenses de 5,9% plus élevées, et le déficit s’est chiffré à 
623 250$ au lieu du déficit prévu de 1 037 426$. La tendance vers un déficit moins élevé que 
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prévu devrait se maintenir d’ici la fin de l’année financière. Suite à l’adoption du budget pour 
la prochaine année scolaire, un plan sera établi pour la gestion des réserves du FrancoSud.  

   

8. Rapport des comités  

   

9. Rapport de la Société des conseillers catholiques   

 Un compte rendu des sujets discutés lors de la réunion de la Société est fait. On mentionne que la Société 
recevra à souper l’évêque de Calgary, Mgr McGrattan, le 5 mars 2024, et que cette date devra être prise 
en considération lors de l’établissement du calendrier des sessions de travail du Conseil pour 2023-2024. 
Une lettre de félicitations sera par ailleurs envoyée à Mgr McGrattan, qui a été nommé président de la 
Conférence des évêques catholiques du Canada. Un retour a également été fait sur le congrès de GrACE et 
de Blueprints. Ce dernier événement est une excellente occasion pour nos directions d’écoles catholiques 
de créer des liens avec leurs pairs de partout en province et d’avoir une vision plus large de l’éducation 
catholique. Le prix d’Excellence in Catholic Education Award a été remis à Jean-François Ouellet, directeur 
de l’école Sainte-Marguerite-Bourgeoys, pendant cet événement de Blueprints. Félicitations! Finalement, 
dans le cadre de la Semaine de l’éducation catholique, la messe organisée par l’école Sainte-Marguerite-
Bourgeoys à l’église Ste-Famille sera diffusée en direct et enregistrée, et le personnel et les élèves sont 
invités à porter du bleu pour cette semaine spéciale.  

 

   

10. Rapport de la présidence   

 Points déjà inclus dans les autres points de l’ordre du jour ou seront traités lors du huis clos du point 13.  

   

11. Rapport de la direction générale   

 • Mise à jour au sujet des feux de forêt : très tôt ce matin, en raison de l’index de la qualité de l’air, les 
sorties éducatives et compétitions sportives tenues à l’extérieur ont été annulées pour la journée. La 
quantité d’air entrant dans les écoles a été réduite et les élèves ont été gardés à l’intérieur pour les 
récréations et l’heure du dîner. En raison des prévisions relatives à la qualité de l’air pour demain, les 
sorties éducatives ont aussi été annulées et/ou reportées, par mesure de sécurité.   

 

   

12. Communication et appui  

 12.1 Mise à jour – Infrastructure   

  • École Beausoleil : face à une augmentation anticipée de 10% des inscriptions et suite au refus 
de notre demande pour une classe modulaire, une nouvelle demande sera soumise l’an 
prochain, puisque la croissance du secondaire crée un manque d’espace à cette école.  

• École Le Ruisseau : le projet d’espace préscolaire est à l’étape de la planification de la 
construction, le contracteur ayant été choisi pour l’exécution des travaux.  

• École de la Rose sauvage : l’école, d’une capacité de 486 élèves, sera presque pleine l’an 
prochain, avec le transfert temporaire de certains élèves de l’école de la Source à compter de 
septembre. Des solutions sont envisagées pour réduire la pression causée par le nombre 
d’élèves.  

• École Notre-Dame des Monts : on attend des réponses de la ville, pour les classes modulaires. 
• École Notre-Dame des Vallées : la classe modulaire assignée à cette école a été jugée acceptable 

pour un P3. Nous attendons l’estimation des coûts liés à ce projet.  

 

  

 

 

 12.2 Mise à jour – Transport   

  Les transporteurs qui ont remporté l’appel d’offres sont Southland et First Student. Une rencontre 
avec eux est prévue le 18 mai.  

 

    

 20h03 Pause.   

 20h17 Reprise de la réunion. Conseillère Poulin propose de traiter les points 13.1 à 13.4 à huis clos.  
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13. HUIS CLOS  

 13.1 Position Statement – ASBA    
  

 

 

 13.2 Compte rendu du comité de négociation  
  

 

 

 13.3 Entente d’utilisation conjointe – reporté à la prochaine réunion, par manque de temps.  

  Ce point est reporté à la prochaine réunion du Conseil, par manque de temps.  
    

 13.4 Discussion – Franco  
  

 
 

 
22h02 Présidente Emmell a proposé la fin du huis clos. Il est mentionné que conseillère Poulin a proposé pendant le 

huis clos de poursuivre la réunion jusqu’à 22h et que tous les conseillers étaient d’accord.   
    

  Il est mentionné que conseillère Gauthier fera un suivi au sujet du point 13.1.  

    

  Résolution découlant de la discussion découlant du point 13.2 :  

  009-230516-13.2 
« Conseiller Goa propose d’adopter les principes directeurs des négociations pour l’employeur, ainsi que le 
mandat et l’aspect financier des négociations avec le personnel de soutien, tel que discuté lors du huis clos, 
et, finalement, de confirmer que le rôle des conseillers présents à la table des négociations est d’agir à titre 
d’observateurs du processus. » Adopté 

    

14.  Levée de la réunion  

 Présidente Emmell déclare la fin de la réunion à 22h04.  

   

15. Prochaine réunion  

 Réunion ordinaire du Conseil 
Mardi 30 mai 2023, 18h30, siège social 

 

 
 

/Hélène Emmell/  /Brigitte St-Hilaire/ 
Hélène Emmell  Brigitte St-Hilaire 

Présidente  Secrétaire corporative 

30 mai 2023   
Date   

 


